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【香港商報訊】記者賴小
青 通訊員穗同宣報道：26
日， 「我和祖國有個約會」
——統一戰線慶祝中華人民
共和國成立75周年主題展演
在廣州中山紀念堂舉辦。

本 次 展 演 是 「廣 州 同 心
苑」文化交流品牌首度在穗
港澳三地舉行的巡迴展演，
此前已先後在香港沙田大會
堂、澳門百老匯舉辦。展演
主題取自全國政協原副主
席、著名愛國人士馬萬祺在
澳門回歸祖國那年親筆題寫
的 「我和祖國有個約會」。

本次舉辦穗港澳巡迴展演
希望通過聯合穗港澳三地文
化藝術力量，以文會友、以藝通心，以此增強港澳
台僑胞家國情懷，共同積極投身粵港澳大灣區建設、
助力深入實施 「百千萬工程」；通過文化作品的演
繹，弘揚和傳承中華優秀文化，以文化人、凝心聚
力。

本次展演圍繞 「心相約」主題共分為三個篇章，
第一篇章 「心·心繫祖國」、第二篇章 「相·相伴情
深」、第三篇章 「約·約赴未來」，共16個節目。

據了解，穗港澳三場展演共吸引了廣州市榮譽市
民、海外社團僑領代表和港澳台各界代表人士、市

民朋友近5000人參加。展演不僅為現場觀眾帶來一
場場視聽大餐，更為藝術家們搭建了一個跨越地
域、融合多元文化的舞台，為穗港澳三地民眾架起
了心靈相通的橋樑，為三地的文化交流與合作開闢
了更加廣闊的空間，書寫着灣區同心傳承和弘揚中
華優秀文化的無限可能。

據悉， 「廣州同心苑」於2024年1月成立，是廣
州統一戰線合力打造的文化交流品牌，目前共有6
個文化交流團600多名成員，堅持對內豐富文化生
活，對外傳播中華優秀文化。

【香港商報訊】記者王靜抒、郭美紅報道：深
圳灣口岸位於深圳市蛇口東角頭，與香港鰲勘石
連接，是亞洲最大的客貨綜合性公路口岸。記者
最新獲悉，深圳地鐵 13 號線計劃 12 月底通車，屆
時，深圳灣口岸客流將有一定幅度的提升，客流
增大將會對深圳灣口岸帶來新的衝擊。因此需完
善深圳灣口岸公共交通接駁功能，滿足日益增長
的通關旅客需求，提高口岸服務能力，提升口岸
出行體驗。

新建4處公交接駁改造5條場地道路
據了解，深圳灣口岸於2007年啟用，設計日均跨

境貨檢能力約為4萬輛自然車，日均客運通關能力為
6萬人次。根據2024年上半年深圳灣口岸通關客流
統計，目前深圳灣口岸工作日日均旅客通關量約 7
萬到 9 萬人次，周末日均通關量約 11 萬至 13 萬人
次，最大客流量約為 14.2 萬，已遠超口岸的原設計
服務能力。

本次主要施工內容包括拆除並新建四處公共交通
接駁場站：將原有社會車輛緩衝停車場、旅巴停車
場、公交停車場、的士停車場依次調整為旅巴接駁
場站（佔地5300平方米，25個泊位）、公交接駁場
站（佔地 7700 平方米，40 個泊位）、社會車場站
（含的士落客區，佔地8200平方米）、的士上客區
（佔地6500平方米，120個泊位）。

同時，還有5條場地道路改造：根據交通組織改造
金灣西一路、金灣東二路、金灣東三路、金灣東四
路、消防二路，總長約1.7千米，包括道路改造、管
線改遷和照明設施等。

此外，還有景觀綠化提升改造及慢行接駁設施：
增設全覆蓋式風雨連廊銜接人行天橋、落客區、口
岸聯檢大樓及地鐵口，建設仿石材磚慢行鋪裝及生
態綠地。以及口岸管理配套建築：按臨時建築標準
增設公交站房、交警值班室等配套建築，總面積約
400平方米。

目前地鐵13號線深圳灣口岸站主體工程已施工完

畢，具備恢復條件，待明確地鐵13號線深圳灣口岸
施工拆除的建構築物及佔用口岸範圍永久恢復方案
後，將開展進一步的施工恢復。地鐵 13 號線開通
後，深圳灣口岸交通接駁將更加便捷，通過旅客量
將進一步增加。

提高服務能力提升出行體驗
目前，深圳灣口岸尚未形成明確統一的標識指引

系統，出入境通關旅客難以辨別各類交通方式的接
駁位置，出行體驗較差。同時，口岸的風雨連廊為
臨時設施，連續性差，體驗不佳，且口岸內便民設
施不足，綠化景觀較差，口岸環境形象和乘客出行
體驗都亟待提升。

深圳灣口岸公共交通接駁區改善工程將啟

【香港商報訊】記
者盧偉 通訊員南宣報
道：9月26日，南航廣
州至香港的直升機跨境
航線開通，標誌着粵港
澳大灣區又新增一條低
空飛行新通道。

南航通用航空股份
有限公司董事長李二
保（圖）在接受本報

記者採訪時透露，在試運營階段，該航線以包機形式
提供服務，客戶可根據自身需求預訂專屬飛行計劃，
享受高效便捷的跨境出行體驗。未來，隨着市場的成
熟與需求的增長，南航計劃推出定期短途運輸航班，
提供香港上環信德中心及香港國際機場兩處起降點，
進一步豐富旅客的出行選擇。

此次首飛採用國際知名的雙發動機直升機——西科
斯基 S92 執飛，其卓越的飛行性能和寬敞的客艙空
間，能夠搭載19名乘客及2名機組人員，以確保旅程
的舒適與安全。本報記者受邀全程參與了該航線的體
驗。隨着旋翼的轟鳴，直升機平穩地升空，短短40
分鐘的飛行時間裏，從空中俯瞰廣州、珠海以及港珠
澳大橋，每一處景色都令人讚嘆。

穗港澳迎國慶主題展演在廣州舉辦

【香港商報訊】記者羅柳斌報道：位於深圳市羅
湖區的大望橋新橋昨日通車。新橋開通後，將有效
優化和完善整個區域路網結構，進一步提升大望、
梧桐片區的交通可達性。

大望新橋全長 232.732 米，主跨為 215 米的網狀
吊杆拱橋，橋寬20至22.5米。作為內地首座位於
平曲線上的網狀吊杆拱橋，大望橋以其獨特的設計
和強大的功能性，成為了城市的新地標。雙層設計
的橋面不僅提升了交通通行能力，也為市民提供了
一個欣賞自然美景的絕佳地點。

全運大講堂在穗開講
張志剛暢談灣區聯通
【香港商報訊】記者何嘉敏報道：9月26日，香港

「一國兩制」研究中心總裁張志剛受邀出席 「全運大
講堂」，以 「迎接全運會 聯通大灣區」為題，就粵
港澳如何藉助體育賽事推動區域協同、廣州如何以賽
興城等話題建言獻策，期望粵港澳加強互聯互通，攜
手並進，共創全運盛會。

張志剛認為，由粵港澳三地聯合承辦十五運會和殘
特奧會，不僅是中央推進粵港澳大灣區建設的重要舉
措，也是展示大灣區的發展成就，提升粵港澳國際知
名度和影響力的重要機遇。

張志剛表示，無論是經濟硬實力或文化軟實力，粵
港澳大灣區都具有雄厚的 「立體競爭力」。2023
年，大灣區經濟總量突破14億元人民幣，以不到全
國 0.6%的國土面積，創造了全國 1/9 的經濟總量。
「深圳-香港-廣州」科技集群連續四年排名全球第

二，整個大灣區擁有7.5萬家國家級高新技術企業。
「粵港澳三地要硬聯通、軟聯通，更要心聯通。」

張志剛期待，通過全運會，粵港澳能充分發揮自身獨
特優勢以及重要戰略地位作用，聯通海內外資源，將
體育、文化、旅遊產業發展成為粵港澳經濟重要增長
點以及區域合作交流重要手段，攜手合作，講好新時
代的大灣區故事。

南航開通穗港
直升機跨境航線

羅湖大望橋新橋通車羅湖大望橋新橋通車

主題展演現場。主辦方供圖

此次會議由中國新興產業研究院、新質生產力百人
論壇（NPF100）、廣東省交投交通產業鏈集團、深圳
市數字創意產業協會聯合舉辦。低空經濟50人論壇發
起人、秘書長遲海先生認為，中國的一些優秀的低空
產業企業，在出海全球化方面已經做了大量的工作。
但是，隨着海外營商環境越來越複雜多變，需要企業
超越單純的商業博弈思維，用更加全球化、更加系統
化、更具前瞻性的眼光制定和實施出海戰略。

遲海先生介紹說，此次發布的 「香江共識」共含
三大主線：一是低空產業出海全球化的事業星辰大
海，大有作為；二是低空經濟作為新質生產力發展
的典型代表，必將在香港這片沃土上落地生根；三
是香港作為國際金融中心，必將為以低空經濟為代
表的新質生產力插上金融的翅膀，飛向全球各地，
飛向千家萬戶。

香港商報董事、總經理戴傑先生指出，期待通過
本次研討會，進一步推動中國低空產業的國際化進
程，探討在全球化背景下的機遇與挑戰，為行業的
健康發展提供智力支持和實踐指導。

深圳市數字創意產業協會執行會長皮取兵先生認
為，低空經濟的發展離不開數字底座，中國的數字
經濟發展為低空產業提供了堅實基礎。新質生產力

百人論壇（NPF100）執行秘書長王馭表示，香港在
制度環境、科研實力、金融服務體系以及區域協同
上具備不可替代的優勢，能助力低空經濟打造全球
化發展的新高地。中國交通運輸協會低空交通與經
濟專業委員會副秘書長陳萩先生在發言中強調了產
業標準的重要性。他認為中國企業應該影響、參與
國際標準的制定，行業才能更具全球競爭力。

億嘉和科技股份有限公司（603666.SH）副總裁何軍
偉先生認為，所有的地面工具都有可能 「飛」上低空，
並且這應該是全程受控的作業過程，低空企業在國內要
側重大平台，國外則要側重創新應用。

億航智能設備（廣州）有限公司（Nasdaq: EH）
全球業務開發副總裁余節虎先生介紹了公司在載人
級自動駕駛飛行、智慧城市管理等領域的全球化探
索和市場拓展情況。

來自於相關領域的專家學者李干、張利華、李
飛、楊培文、張弛等從金融支持、技術、知識產權
等多個角度發表了專業意見。

會上，低空經濟 50 人論壇（ELA50）還為億航智
能、億嘉和科技、賽寶低空通航實驗室等聯席理事長
單位和相關副理事長單位、各專委會等進行了授牌。

26日上午，低空經濟50人論壇（ELA50）組織部分
會員單位走訪了香港聯交所。香港聯交所、香港特區
投資推廣署相關負責人和企業家們就藉助國際資本市
場助力產業發展等問題進行了熱烈而深入的探討。

「本次研討會，ELA50凝聚產業中堅力量和各界智
慧，共商出海大計，發布《低空產業出海全球化香
江共識》，希望能為行業高質量發展貢獻出更多的
力量。」遲海先生對低空產業的全球化發展充滿信
心。

低空經濟50人論壇（ELA50）走進香港
發布 「低空產業出海全球化香江共識」

◀ELA50發起人、秘書長，中國新興產業研究院秘
書長遲海宣讀《中國低空產業出海全球化香江共識》。

9月25日，低空經濟50人論壇（ELA50）攜手香港商報，在香港
科學園高錕會議中心聯合舉辦了 「中國低空產業出海全球化香江研
討會」 。一百多位來自於內地和香港的低空企業代表、投資機構、
專家學者等參加了會議。研討會凝聚產業心聲，形成成果文件，共
同發布了《低空產業出海全球化香江共識》。

▲ELA50走進
港交所。


